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                    DEGLI EQUILIBRI GENERALI DI BILANCIO. 
                     
                     
 
 
L’anno duemiladieci, addì ventinove del mese di settembre alle ore 21,00, nella sala consiliare, previa 
notifica degli inviti personali, avvenuta nei modi e termini di legge, si è riunito il Consiglio Comunale, in 
seduta pubblica di prima convocazione. 
 
Risultano : 
 
 Cognome e Nome Presenti Assenti 

1 QUADRIO GIUSEPPINA PIERA SI  
2 PERAZZOLO ADRIANO SI  
3 GRASSO MARCO CELESTINO SI  
4 MARSON TIZIANO SI  
5 MAGISTRALI MARIA ANGELA SI  
6 DE FELICE ALESSANDRO SI  
7 SARTI MARTA SI  
8 BUDELLI MICHELE  SI   
9 NOVARINA GIUSEPPE SI  

10 MANDRUZZATO MARTINA SI  
11 CATTORETTI VALERIA SI  
12 COLELLA CATALDO SI  
13 PERAZZOLO GIUSEPPE  SI  
14 TOMASINI ANDREA LUIGI SI  
15 TAIANO RUBEN SI  
16 CASSANI DIMITRI SI  
17 MALVESTITO ALBERTO SI  

                                                                      Totale  nr. 17  
(g  :  giustificato) 
 
Partecipa il Segretario Comunale dott. Adolfo D’Agata. 
 
La Sig.ra Giuseppina Piera Quadrio, Sindaco, permanendo i requisiti di validità dell’adunanza dichiara 
aperta la discussione sull’argomento in oggetto iscritto all’ordine del giorno. 
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Verbale del Consiglio Comunale n. 50 del 29/09/2010 ad oggetto : RICOGNIZIONE SULLO 
STATO DI ATTUAZIONE DEI PROGRAMMI E VERIFICA DEGLI EQUILIBRI GENERALI 
DI BILANCIO. 
 
 
SINDACO - Prego. 
 
DE FELICE 
“La gestione economico-finanziaria relativa al bilancio 2010 riflette fortemente la situazione economica 
attuale che vede una contrazione generale dei redditi di famiglie e degli operatori economici.  
Questa situazione si è soprattutto tradotta, agli effetti del bilancio comunale, nella netta riduzione delle 
entrate extratributarie, con particolare riferimento alle entrate derivanti dagli oneri di urbanizzazione.  
Rispetto a quanto previsto nel bilancio di previsione 2010 per i proventi derivanti da oneri di urbanizzazione 
si è provveduto, nelle variazioni di luglio e settembre a ridurre la previsione di entrata per €. 200.000,00. 
In termini di equilibri di bilancio la contrazione di queste entrate ha inciso direttamente sulla capacità di 
copertura della spesa corrente . 
La riduzione di tali entrate, allo stesso modo, ha prodotto una significativa ricaduta rispetto alla gestione 
degli equilibri di bilancio e ai vincoli dettati dal Patto di stabilità.   
Per quanto riguarda le entrate tributarie si segnala come, ad esempio per l’I.C.I., nonostante le 
problematiche legate all’aumentare delle esenzioni delle unità immobiliari adibite ad abitazione principale, 
l’ente è costantemente impegnato nell’attività di controllo e di verifica oltre che rispetto alle criticità 
derivanti dai trasferimenti per la compensazione delle entrate. 
Per la Tariffa Igiene Ambientale, con il D.L. 31.05.2010, n. 78, convertito con L. 122 del 31.07.2010, è stata 
riaffermata, come norma di interpretazione autentica, la natura extra tributaria della TIA. 
Tra le spese e gli investimenti è doveroso sottolineare quanto in corso per la gestione dell’acquedotto 
comunale e il ripristino e la manutenzione di alcuni tratti fognari (Via Como) e stradali. Si ricordano 
inoltre, ai fini delle spese della gestione corrente, tutti gli interventi di manutenzione dettagliati nelle 
relazioni degli assessorati competenti. 
Per quanto riguarda il settore Commercio l’attività degli uffici si è finora svolta  coerentemente con gli 
obiettivi prefissati in adempimento delle attività autorizzative (di varia natura)  e di controllo per quanto di 
competenza. 
Tra le spese e gli investimenti è doveroso sottolineare quanto in corso per la gestione dell’acquedotto 
comunale e il ripristino e la manutenzione di alcuni tratti fognari (Via Como) e stradali.  
Infine, proprio partendo dal quadro delineatosi in questi mesi nel 2010 è d'obbligo esprimere la 
preoccupazione che con l'approvazione della recente manovra correttiva da leggersi in effetti quali tagli per 
gli enti locali per 25.000.000.000 di euro si vada incontro all'aggravarsi di una situazione che per gli enti 
locali, anche quelli virtuosi come Casorate Sempione, si traduce in ulteriori vincoli e tagli di spesa. Questi 
tagli previsti sia a livello centrale dalla manovra che regionale, soprattutto negli interventi sociali ed 
educativi, giungono in un periodo che spinge i comuni a dover giocare un ruolo sempre più impegnativo nel 
garantire ai cittadini i servizi fondamentali con particolare attenzione alle fasce meno abbienti che sono 
purtroppo in continua crescita a causa della crisi occupazionale ancora in corso. 
Lascio la parola ai colleghi Assessori.” 
 
MARSON - Relazione stato attuazione programmi settore servizi sociali. 
“Bene il settore servizi sociali. Il personale risponde in modo ottimale alle richieste degli utenti. 
L'ufficio rispetta il programma dell'Amministrazione nei tempi previsti pur nelle difficoltà che i continui 
cambiamenti delle dotazioni finanziarie, dovute alle varie manovre economiche del governo sia nazionale 
che regionale apportano continuamente. In particolare  la legge 285 (finanziamento delle azioni all'infanzia) 
che la regione ha sostanzialmente cancellato, ha messo in estrema difficoltà il Piano di Zona, costringendoci 
a rivedere in modo sostanziale programmi già impostati.  In parte la regione ha poi rifinanziato altri settori, 
causando altro lavoro e generando incertezza negli operatori che si vedono costretti a continue 
rielaborazioni di progetti  già in atto con notevole dispendio di energie. Ricordo che ai piani di zona 
arrivano  alcuni trasferimenti per il sociale da parte dello stato passando dalla regione. Si segnalano inoltre 
le varie incombenze delegate dallo stato per quanto riguarda i bonus gas, energia elettrica, dote scuola a cui 
si è dovuto sopperire nell'immediato con il personale interno. La crisi finanziaria ha avuto come 
conseguenza un incremento esponenziale di persone che si rivolgono ai servizi sociali per vari motivi: aiuti, 
informazioni, ricerca lavoro.   
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Su ordinanza del tribunale abbiamo allocato una famiglia con minori in una comunità, riuscendo a 
contenere quasi completamente la spesa all'interno della parte di bilancio già assegnata al sociale. 
Il programma anticrisi procede bene. L'obiettivo di dare lavoro (sia pure temporaneo) continua a riscuotere 
successo.  In questo vediamo confermata la nostra scelta di non dare contributi a fondo perso,  ma di pagare 
le persone per il loro lavoro fatto che anche quest'anno si é tradotto in un paese più pulito e bello e migliori 
servizi dati alla cittadinanza.  Si ricorda che tale operazione si è svolta in parte con l'ausilio di una 
cooperativa e in parte con i voucher inps che permettono ai cassa integrati di accedere  a queste 
opportunità.  Il centro estivo per i bimbi sotto i 6 anni svolto presso la scuola materna, è andato molto bene, 
il gradimento dei piccoli e dei genitori è stato molto elevato. Per i ragazzi oltre i 6 anni l'Amministrazione 
ha collaborato con la Parrocchia per l'apertura dell' oratorio estivo: anche in questo caso i risultati sono 
stati positivi sia nel numero che nella qualità offerta. Per l'asilo nido si è aggiornato il regolamento , 
recentemente approvato, reintroducendo l'uso del certificato di riammissione a maggior tutela degli utenti. 
Mensa: dopo attenta analisi e verifica delle situazioni particolari, sono iniziate le azioni di recupero crediti. 
Si procederà inoltre al recupero delle rette dell'asilo nido. Dalla scuola sono arrivate ulteriori richieste di 
servizi alla mensa. Essendo questi non compresi nell'appalto inevitabilmente comporteranno aumenti di 
costi che saranno posti a carico degli utenti finali. La giustificazione che la scuola da per questi aumenti di 
servizi è nella riduzione di personale che la recente riforma Gelmini ha comportato. Di questo aumento di 
costi sono già stati informati i commissari della commissione mensa nell'ultima riunione tenutasi prima 
della pausa estiva. Ottimi risultati sono stati raggiunti con il terzo settore, prova ne è che i finanziamenti 
sono arrivati alle associazioni. In particolare segnaliamo il Girasole che con il suo progetto è arrivato nei 
primissimi posti nella graduatoria del bando regionale, cosi anche con la Parrocchia si é riusciti ad 
accedere ad altri fondi sempre tramite bando; costante e proficua è la preziosa collaborazione con il locale 
gruppo Caritas. Il Centro Anziani continua con il prezioso servizio di trasporti e altre attività utili alla 
comunità.  
Per il settore sport tutto procede secondo quanto previsto nel programma confermando il buon lavoro svolto 
dagli uffici preposti.” 
 
SARTI - Ricognizione sullo stato di attuazione del programma 2010 dell'assessorato alla cultura e pubblica 
istruzione. 
“Il passaggio da un mandato ad un altro con le elezioni di marzo 2010 non ha condizionato lo svolgimento 
del programma culturale preventivato, essendosi verificata una sostanziale continuità nelle persone e negli 
intenti dell’attuale Amministrazione Quadrio. 
La sfida dell’impegnativo tema di Terra, Arte e Radici, “Creatività e Innovazione”, ha avuto esiti 
interessanti in relazione agli obiettivi che questo Assessorato si prefigge: la formula innovativa di “ Art a la 
cart”, realizzata il 16 maggio, ha spinto un pubblico eterogeneo ad uscire dagli schemi tradizionali del 
fruitore passivo coinvolgendolo nelle scelte di luoghi, tempi e contenuti solitamente determinati 
esclusivamente da chi dispone l’offerta. Data per scontata qualche reazione esitante e perplessa, la 
manifestazione si è rivelata effettivamente un’occasione di incontro e di dialogo, vivacizzata anche dalla 
curiosa partecipazione di pubblico dall’esterno. Particolarmente stimolante e proficuo l’incontro tra artisti 
dilettanti e artisti di più matura esperienza professionale. Valorizzazione e arricchimento delle nostre 
risorse resi possibili anche dalla collaborazione con la scuola, con gruppi culturali e associazioni 
casoratesi, oltre che da un’operazione culturale condotta in sinergia con altri comuni. 
Ad una promozione turistica del nostro paese ha contribuito senz’altro la manifestazione equestre “Il 
cavallo, la brughiera”; la terza edizione, posticipata a settembre, ha confermato l’alto gradimento del 
pubblico casoratese e non per l’accostamento di eventi sportivi, ricreativi e culturali in una ambientazione 
naturalistica di forte valenza etica e sociale. Nel quadro delle celebrazioni d’importanti ricorrenze, sono 
stati raggiunti gli obiettivi prefissati: la festa patronale di Sant’Ilario, oltre al tradizionale concerto, ha dato 
spazio alle espressioni artistiche dei nostri bambini in collaborazione con la Parrocchia e la Scuola; la 
giornata della Memoria ha visto momenti diversi di coinvolgimento per bambini, giovani e adulti; la 
ricorrenza dell’8 marzo è stata ancora una volta segnata da una serie di incontri con interessanti figure 
femminili, a contrastare l’attrattiva di una festa consumistica (presentazione delle scrittrici Annalina 
Molteni e Giulia Baiocchi, intitolazione della biblioteca alla poetessa Alda Merini, con la partecipazione 
della figlia Emanuela, rappresentazione teatrale con il debutto della compagnia casoratese “GOTCHA”). 
La manifestazione “Fai il pieno di cultura”, prevista a maggio, è slittata a settembre per iniziativa della 
Direzione generale cultura della Regione Lombardia. A Casorate nei giorni 25 e 26 settembre si attua il 
programma previsto: apertura della biblioteca con spettacolo per bambini, musica e poesia in villa 
Masnaga. In Biblioteca si sono svolte e si stanno svolgendo varie attività culturali, grazie anche all’impianto 
di videoproiezione: hanno suscitato molto interesse il corso di cinematografia tenuto dal professor 
Alessandro Leone, in primavera, e, in settembre, il cineforum articolato in quattro serate con proiezione di 
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film tratti da celebri romanzi classici, commentati dalla studentessa Giulia Colella, esperta di linguaggio 
cinematografico e fornita di ottima preparazione letteraria. A conferma delle nostre attese, le due iniziative 
hanno attirato anche i giovani, sebbene non ancora tanti quanti ne vorremmo. 
L’utenza della biblioteca si conferma varia e crescente per la possibilità di accedere a vari servizi tra cui le 
postazioni internet. Come preventivato, sono stati aggiunti armadi al piano terra della Biblioteca per 
raccogliere materiale librario e documentario di interesse storico. Ad esso potranno accedere più 
agevolmente i membri del Comitato per la memoria storica, i quali hanno già realizzato, a chiusura 
dell’anno scolastico, mostra di documenti relativi alla progettazione della nostra scuola elementare 
risalente al 1910. Tutte le attività collegate al settore Scuola sono state realizzate secondo il programma, 
nonostante la riduzione dei finanziamenti statali e regionali. 
Nella stesura del Piano di Diritto allo Studio ci si è impegnati a garantire tutti i servizi che si rivelano di 
fondamentale importanza dal punto di vista educativo e formativo, dopo attento e collaborativo confronto 
con la Scuola, dovendo sopperire, ad esempio, al mancato finanziamento della legge 285 per le attività dello 
psicologo e della psicopedagogista.”   Grazie. 
 
GRASSO - Buona sera. Intanto io mi devo scusare perché non ho prodotto una relazione scritta ma per 
motivi personali non ho avuto tempo di dedicarmi questa cosa nell'ultimo periodo. 
Spero di essere altrettanto chiaro andando a braccio. 
Partiamo dal piano di governo del territorio, piano di governo del territorio che è stato adottato lo scorso 
anno ed è in dirittura di arrivo con l'approvazione definitiva che dovrà essere fatta entro la fine del mese di 
ottobre. Il lavoro ha riguardato soprattutto lo studio delle osservazioni e la valutazione di tutte le 
osservazioni e la puntualizzazione di alcune rispetto ai dati presentati nelle osservazioni, la puntualizzazione 
e la correzione di alcune inesattezze e di alcune imprecisioni e di alcuni errori presenti soprattutto nelle 
norme tecniche ma anche nella cartografia. Dunque, l'approvazione definitiva dovrà avvenire entro la fine 
del mese di ottobre, cioè nei 150 giorni che sono previsti dalla normativa tra la pubblicazione del piano di 
governo del territorio adottato e l'approvazione. Siamo in attesa di avere dalla provincia la famosa 
cartografia, il volo cartografico, l'aereo fotogrammetrico.  Avevamo aderito ad un bando o nella scorsa 
amministrazione che ci faceva risparmiare diversi fondi proprio per la realizzazione di questa cartografia, 
fondamentale non solo per il piano di governo del territorio ma per tutta una serie di servizi che fornirà 
perché costituisce la base del sistema informativo territoriale sul quale poi si vanno ad innestare tutta una 
serie di servizi che ci permetteranno di controllare il territorio, da un punto di vista amministrativo, fiscale, 
manutentivo eccetera. 
Sentendo la provincia, il volo cartografico del bando al quale abbiamo aderito, che comprende 20 25 
comuni circa, dovrebbe essere stato fatto entro la fine delle vacanze. 
Avremmo gradito inserire la cartografia nell'approvazione del piano di governo del territorio, purtroppo 
però la provincia mi ha confermato che non sono in grado di fornirci la documentazione se non nei primi 
mesi dell'anno prossimo probabilmente. Penso che saremo oltre a marzo dell'anno prossimo. 
Svincolo del diritto di superficie; è una iniziativa che ormai a circa tre anni da quando è stata approvata 
continua a dare frutti nel senso che sono diversi. Smaltito il boom iniziale sono molto meno sicuramente, 
andremo ad esaurimento però devo dire che comunque ha riscosso un buon successo e ne vediamo in 
continuazione nelle giunte che facciamo periodicamente. Concludo dicendo che ultimamente la normativa 
urbanistica ha avuto diverse novità soprattutto per quanto riguarda l'autorizzazione paesaggistica e le 
procedure di presentazione delle pratiche edilizie. Adesso entro un po' le tecnico, se fino ad adesso abbiamo 
sentito parlare di permesso di costruire, di denuncia di inizio attività, con la legge entrata in vigore 
recentemente durante l'estate cominceremo a sentire parlare di CIA e SCIA, ovvero comunicazione di inizio 
attività e segnalazione certificata inizio attività. Per venire incontro alle esigenze dei nostri professionisti, 
diciamo anche dei cittadini e creare anche un circuito virtuoso, qualche anno fa avevamo instaurato un 
rapporto di collaborazione con una fondazione di diritto amministrativo Dc da un supporto proprio su 
queste cose, e facciamo una serie di convegni. L'ultimo è stato fatto circa 10 giorni fa sull'autorizzazione 
paesaggistica ed ha avuto un ottimo successo tanto che era stato previsto inizialmente in questa sala e 
abbiamo dovuto spostarlo perché il numero delle persone presenti ha superato ogni previsione; in palestra. 
Vi informo, ancora non abbiamo pubblicizzato l'evento, comunque informo che ne avevamo previsto uno per 
il 5 novembre con un argomento che riguardava ancora il piano di governo del territorio; vista la novità, 
visto l'interesse che ha suscitato la CIA e la SCIA abbiamo modificato l'argomento e il 5 novembre faremo 
un incontro proprio su questo e contiamo comunque di fare numerosi e diversi eventi, anche magari meno 
tecnici e più di avvicinamento della popolazione verso l'amministrazione in modo che sia più comprensibile, 
siano più comprensibili i meccanismi che muovono l'amministrazione in vari settori. Grazie. 
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COLELLA - Relazione di attuazione del programma lavori pubblici. 
All’insediamento di mandato una delle priorità dell’assessorato, è stata rivolta sicuramente ai 
servizi essenziali come la rete idrica (che dall’inizio dell’anno è ritornata in carico al Comune), la 
rete fognaria e la viabilità, oltre naturalmente al mantenimento del patrimonio comunale. 
Priorità che trovano conferme concrete in quanto è stato già fatto in questi primi mesi e quanto ci 
si è prefissi nel breve termine e che andiamo di seguito e con ordine ad elencare :  
RETE IDRICA 
Partendo dal dato di riferimento che evidenziava una differenza del 40% circa tra la quantità di 
acqua prelevata dai pozzi e quanto veniva addebitato complessivamente annualmente in bolletta, 
con l’interruzione del contratto con A.M.S.C. si è proceduto ad mettere in campo tutte le azioni 
necessarie e possibili per individuare quale fosse la causa di questa discrasia.  
Con queste premesse, si è proceduto ad effettuare :  
Letture di tutti i contatori acqua presenti sul territorio, da cui sono emerse differenti anomalie di 
carattere funzionale e in alcuni casi con difformità di altro genere.  
Sono state individuate inoltre gravi carenze manutentive dei pozzi di prelievo dell’acqua in 
particolar modo delle pompe di sollevamento, dei quadri elettrici di controllo e altro.  
Si è proceduto pertanto ad una verifica dello stato di fatto ed un successivo adeguamento e 
ripristino funzionale degli impianti al fine di garantire le prestazioni minime di Legge per l’attuale 
funzionamento.  Mentre è stato affidato al Politecnico di Milano uno studio più dettagliato per la 
riqualificazione e l’ottimizzazione dell’intero sistema di pompaggio in grado di economizzare le 
spese energetiche di esercizio. 
E’ stata inoltre effettuata la ricerca delle perdite acqua nella rete idrica tramite sistemi di 
rilevamento elettroacustico. Le apparecchiature utilizzate sono state posizionate sulle tubazioni per 
tutto il mese di Giugno ed hanno individuato varie perdite (alcune significative) in diversi punti 
della rete, circoscrivendone la posizione e la consistenza, permettendo così di programmare  gli 
interventi di sistemazione, già in corso di attuazione.  
E’ stato ripristinato il sistema di telecontrollo che consente l’attivazione di rabbocco automatico 
del serbatoio idrico posto in Via Marconi, dalle stazioni di pompaggio (pozzo Tensa e/o Valle). Si è 
proceduto inoltre alla sanificazione del serbatoio mai effettuata in precedenza.     
E’ stato predisposto il bando per l’affidamento d’appalto di servizio allacciamenti della rete idrica 
di acquedotto e manutenzione impianti comunali, al fine di regolamentare la prestazione con costi 
certi con il controllo di regolarità esecutiva a cura dell’Ufficio tecnico comunale. 
RETE FOGNARIA 
Realizzazione nuovo tratto fognario con reti separate bianche e nere nel tratto compreso da Via 
Milano-Via Como lungo il tracciato superiore aderente il nuovo sottopasso. I lavori iniziati ad 
Aprile sono stati conclusi nei tempi programmati nonostante le avverse condizioni meteorologiche 
sopravvenute nel mese di Maggio e dei tempi tecnici necessari alla messa in sicurezza delle 
proprietà private verso il cantiere. 
Realizzazione di primo intervento di adeguamento alle vasche di spagliamento, resosi urgente e 
necessario, al fine di garantire la funzionalità per un regolare e coordinato deflusso delle acque 
meteoriche tra gli invasi comunicanti, in caso di precipitazioni di forte intensità.  
E’ in corso il perfezionamento del bando per l’affidamento d’incarico inerente il rilevamento 
completo (sistema S.I.T.) delle reti idriche e fognarie presenti sul territorio al fine di avere una 
mappatura digitalizzata del sistema e del controllo delle criticità dello stesso al fine di poter 
pianificare interventi di manutenzione e/o di adeguamento per tempo e per priorità in maniera 
organica con una visione complessiva d’insieme delle infrastrutture, da monte a valle.  
VIABILITA’ 
In seguito alla recente sistemazione del sottopasso di Via Como, si vuole attuare una nuova 
organizzazione viabilistica sperimentale di questo crocevia, che favorisca un sensibile 
rallentamento per chi arriva dal centro del paese in corrispondenza dell’incrocio verso il Sempione 
e la Via XXV Aprile, assicurando al contempo una migliore fruizione degli spazi circostanti.  
Per questo si è già proceduto al rilevamento dell’area ed è già in corso lo studio di fattibilità a 
cura degli uffici comunali competenti, l’applicazione si estenderà inoltre anche alla zona dei plessi 
scolastici e in alcune zone del centro storico. 
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E’ in corso anche uno studio che migliori il passaggio dei mezzi pubblici su via Toti, che se attuato 
consentirà il transito a senso unico alternato, al fine di poter garantire il servizio di linea tra 
Golasecca/Arsago S./Gallarate. Naturalmente la volontà di risolvere la questione ci vede attenti 
come Amministrazione,  seppur ci sentiamo in dovere di richiedere ove possibile l’apporto di tutti 
gli attori coinvolti nella partita, compresi gli altri comuni interessati dal percorso ed in particolar 
modo la Provincia, in quanto servizio sovra comunale così da favorire concretamente  l’utilizzo dei 
mezzi pubblici. 
PATRIMONIO COMUNALE 
Sono partiti ad Aprile i lavori di adeguamento delle  BB.AA. presso la Scuola Elementare Milite 
Ignoto, per la costruzione di nuovo ascensore. Nel corso dei lavori si è riscontrata l’inadeguatezza 
per vetustà delle reti di smaltimento delle acque meteoriche lungo il cortile interno poste in 
aderenza alla nuova struttura in costruzione, pertanto stato necessario intervenire con la 
sostituzione delle condutture, collegando le stesse, al nuovo  pozzo perdente appositamente creato 
per lo smaltimento delle acque meteoriche. I lavori sono verranno conclusi indicativamente con 
l’inizio del nuovo anno scolastico. 
Sono state inoltre eseguite piccole manutenzioni alla biblioteca e la messa in opera del sistema di 
raffrescamento estivo, così pure nelle strutture  previste dal contratto bando del calore.  
Sono state interamente asfaltate la Via Roma nel tratto che va dalla Via Novara fino alla Via 
Torino e il tratto di Via Milano verso il Sempione a partire dalla via XXV Aprile. 
Sono stati eseguiti diversi interventi di manutenzione fognaria per cedimenti del suolo stradale in 
corrispondenza di chiusini o di tratti fognari, dovuti principalmente ad interventi effettuati nel 
tempo nel sottosuolo da operatori dei vari enti di distribuzione dei servizi (energia elettrica, 
telefono, acqua, gas, ecc.), inerenti linee o allacciamenti dei diversi sottoservizi, quasi sempre 
senza gli opportuni controlli e verifiche d’ufficio che ne accertassero la regolare esecuzione.  
L’impostazione di indirizzo dell’Amministrazione è pertanto quella di accrescere i controlli sul 
territorio e sugli interventi che vengono effettuati, responsabilizzando e monitorando gli operatori e 
gli uffici preposti al riscontro con relazioni puntuali e/o periodiche che attestino lo stato di salute 
del patrimonio pubblico, affinché, le sinergie di tutti convergano e possano ottimizzare le risorse 
che sono una ricchezza imprescindibile per garantire il bene comune.”  Grazie. 
 
MANDRUZZATO 
“Gli obiettivi di salvaguardia e tutela della salute dei cittadini, del territorio e dell’ambiente del nostro 
Comune posti nel programma dell’Amministrazione per l’anno 2010 si stanno raggiungendo nei tempi e nei 
modi programmati e l’Amministrazione è soddisfatta del risultato fin ora ottenuto. 
In particolare si sono svolte le seguenti opere:  

• È stato dato incarico alla ditta Costech International di analizzare l’aria del nostro paese per un 
periodo di quattro mesi tramite il posizionamento di quattro rilevatori in grado di trattenere le 
sostanze inquinanti presenti nell’aria. Si potrà poi discriminare tra inquinamento provocato dagli 
aerei e dalle autovetture e in base ai risultati ottenuti alla fine del monitoraggio, si valuteranno i 
provvedimenti da adottare al fine di salvaguardare la salute dei cittadini e il territorio.  

• Per quanto riguarda Malpensa, il numero dei velivoli transitanti è stato redistribuito sulle rotte già 
esistenti al fine di ridurre l’inquinamento acustico e di migliorare l’impatto dell’aeroporto sul 
territorio circostante. Questa variazione ha però avuto effetto opposto con conseguente disagio per 
tutti i cittadini. 

• Lo sversamento indiscriminato dei rifiuti sul territorio (soprattutto appena sotto ai cartelli di 
dissuasione) si configura un atto di bassissima sensibilità del senso civico e del rispetto per 
l’ambiente. Al fine di ridurre questo fenomeno sono stati incentivati i controlli sul territorio 
boschivo grazie anche alla collaborazione con la protezione Civile. 
Tramite il bando “Strade pulite” finanziato dalla provincia di Varese sono stati acquistati cartelli 
per disincentivare l’abbandono di rifiuti e cestini per raccogliere l’immondizia (voluti soprattutto 
dal Consiglio Comunale dei Ragazzi), è stato smaltito l’eternit abbandonato nei nostri boschi ed è 
stata acquistata una videocamera posizionata ora presso il Parchetto di Via Isonzo. 

• Per quanto riguarda l’ambrosia, una pianta infestante che cresce soprattutto lungo i bordi stradali e 
il cui polline è fortemente allergenico, abbiamo provveduto all’abbattimento attraverso ordinanze e 
sollecitazioni a cittadini.  
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• Tramite il Programma Anticrisi è stato possibile effettuare il mantenimento del verde pubblico che si 
è svolto nel miglior modo possibile.” 

 
SINDACO - Ci sono interventi? 
 
CASSANI - Il documento che avete appena letto è un documento estremamente tecnico su cui è difficile fare 
delle osservazioni particolari.  Io avrei una curiosità relativamente al servizio tributi e al discorso della TIA, 
lo leggo perché per me è un po' fuori dalle mie competenze. Allora, si parla di una sentenza della corte 
costituzionale con cui veniva sancita la natura tributaria della TIA con conseguente inapplicabilità dell'Iva 
nei documenti emessi dall'ente con decorrenza altresì retroattiva. Sono pertanto giunte all'ente circa un 
centinaio di richieste di rimborso dell'Iva. Poi dopo prosegue dicendo che non c'è stata ancora la definizione 
della cosa; però mi lascia alquanto perplesso. Se effettivamente questa sentenza della corte costituzionale 
sancirà questa cosa, e tutti i cittadini chiederanno indietro i soldi dell'Iva versati in quanto erano stati 
indebitamente percepiti, come ci comportiamo, dove andiamo a recuperare queste risorse? 
Avete pensato a qualcosa, un accantonamento o qualcosa nel caso di questa malaugurata eventualità oppure 
speriamo nelle cose che si trascinino e non venga niente alla luce? 
Poi, una cosa sulla gestione della polizia locale dove vedo un dato che da amministratore mi preoccupa e 
che da cittadino invece mi solleva perché erano stati messi al bilancio € 300.000 di introiti per sanzioni e 
invece ne sono stati acquisiti 100.000. Mi fa piacere questa cosa nel senso che vuol dire che o i cittadini di 
Casorate Sempione sono diventati tutti bravi o effettivamente si è pensato che fare cassa con la repressione 
non è un bel modo di agire. L'ultima cosa, che è una cosa estremamente tecnica su quello che ha detto 
l'Assessore Grasso della SCIA, io ho partecipato ad un convegno settimana scorsa, dove tu non c'eri 
purtroppo, ed hanno spiegato bene questa nuova normativa. 
Giusto a titolo informativo, è una pazzia colossale cioè non so che applicabilità potrà avere questo tipo di 
normativa in quanto sembra una cosa significativa che presenti la tua pratica e fai i lavori senza aspettare 
nulla ma dietro c'è tutta una serie di implicazioni burocratiche che un professionista deve essere un pazzo 
per presentare una cosa del genere perché rischia di andare in galera dopo tre giorni perché deve essere 
completa di tutto, il comune nei 60 giorni ha l'obbligo addirittura di fare dei sopralluoghi per verificare la 
regolarità del cantiere eccetera, per cui troverà difficile applicazione e in questo momento sta ancora di più 
paralizzando l'attività degli uffici tecnici perché non sanno veramente da che parte andare. 
Per cui questa previsione dei futuri, delle future pratiche e quindi il collegato degli oneri sarà ancora un 
grosso problema. 
 
GRASSO - Solo una precisazione, un’aggiunta più che, riguardo alla SCIA sempre; il problema, senza 
entrare nei tecnicismi, il problema è un problema italiano, prettamente italiano. 
La SCIA è stata introdotta da una normativa che è una norma finanziaria che non ha modificato il testo 
unico. Cos'è successo? Che rimane in vigore il testo unico nazionale che prevede la denuncia di inizio 
attività, il permesso di costruire e tutte le altre procedure e nel contempo con questa nuova normativa si è 
introdotta questa nuova procedura. Quindi, da una parte i professionisti non sanno come muoversi, i 
cittadini non hanno le risposte e non ottengono quello di cui hanno bisogno, dall'altra parte le 
amministrazioni non sanno come comportarsi. Vi posso dire per certo che i comuni della nostra zona, della 
nostra provincia, hanno i più svariati comportamenti. 
In linea di massima vedo che il comportamento oggi è quello di non accettare, di non considerare le SCIA 
come pratiche fino a che non ci sarà un chiarimento normativo forte. 
 
CASSANI - Brevissimamente una cosa, il comune di Varese che poi era il relatore, non mi ricordo 
l'architetto, Gardelli, che ho visto una persona molto competente, le accetta perché ha detto è una legge, è 
un decreto-legge, io come amministratore, come responsabile del settore devo decidere o sì o no. 
È un decreto, c'è, decido di si però vi dico che il comune di Varese aveva una DIA, denuncia di inizio 
attività, che era formata da tre pagine; ha predisposto un modello per la SCIA che sono 27 pagine, una cosa 
impressionante. Faccio una dichiarazione politica, questa è una cosa come il piano casa, una bellissima 
mossa elettorale in stile berlusconiano che però non porterà a niente. 
 
DE FELICE - Volevo rispondere brevemente alle richieste del Consigliere. 
In merito alla sentenza della corte costituzionale che citava il Consigliere questa era una interpretazione 
sulla competenza, non tanto sulla natura tributaria o meno della TIA, ma era andata a definire quella che 
era la competenza rispetto agli organi di giudizio. Questa, in effetti, aveva messo in discussione la natura 
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extra tributaria che fino ad ora aveva assunto la TIA. Di conseguenza questo ha provocato un certo numero 
di domande e di richieste da parte dei cittadini e delle aziende che appunto avevano prestato richiesta di 
rimborso dell'Iva. Poi, appunto come ha indicato nella relazione, con il decreto 78 del 31 maggio poi 
convertito in legge, è stata riaffermata l'interpretazione autentica della natura extra tributaria della TIA e 
quindi ad oggi è questa la norma di riferimento che dice appunto che la TIA comunque è assimilata ad un 
corrispettivo di un servizio e quindi rimane soggetta ad Iva. Per cui su questo non c'è nessuna speranza, 
nessun capitolo da prevedere perché di fatto l'interpretazione ad oggi è questa a livello normativo. 
Per quanto riguarda invece l'accertamento sottolineato rispetto alle sanzioni al codice della strada, 
ovviamente la previsione era stata fatta sulla base dei precedenti esercizi, sulla base delle precedenti 
entrate, ovviamente l'obiettivo non era quello di fare cassa ma di riportare una previsione in bilancio che 
poi ovviamente adesso la stiamo portando avanti in base alle sanzioni accertate. 
 
TOMASINI - Una domanda all'Assessore ai servizi sociali. 
Nel suo passaggio, per quanto riguarda la mensa, lei spiegava che dalla scuola, leggo testualmente, sono 
arrivate ulteriori richieste di servizio per la mensa; essendo queste non ricomprese nell'appalto 
inevitabilmente comporteranno aumenti di costi che saranno posti a carico degli utenti finali. 
Ecco, se può spiegare un attimino quali servizi vanno ad incidere e quali costi aumentano. Grazie. 
 
MARSON - È un problema che si trascina già dallo scorso anno. 
L'anno scorso con la scuola si era riusciti a tamponare in qualche maniera la situazione. 
In pratica cosa succede, la scuola non ha più potuto riprendere delle persone, gli ausiliari si chiamano, in 
pratica i bidelli, che davano una mano per quanto riguarda la mensa soprattutto dei bambini più piccoli, 
soprattutto nella scuola materna. Succede che in pratica essendo un settore che riguarda la scuola e quindi 
di responsabilità della scuola noi non possiamo mandare nessun personale nostro di nostra competenza, c'è 
proprio una diatriba sulle competenze perché la responsabilità in quel momento è della scuola in toto 
perché fa parte del ciclo educativo. Succede che non potendo mandare lì una persona la soluzione qual è, 
siccome la questione e la diatriba, per quanto possa sembrare banale e al taglio della carne e quant'altro, a 
questo punto dobbiamo mandare fuori per il taglio della carne già tagliata e questo ci comporta delle 
operazioni più, che sono pochi euro per quanto riguarda la mensa, però a questo punto non possiamo 
accollarci un centesimo in più e quindi abbiamo deciso di rimandarlo fuori e riguardo all'utenza; si tratta di 
quattro o cinque centesimi, 10 centesimi, non tanto di più in questo momento. 
Il problema è, è stata fatta questa scelta per segnalare la questione che ormai la scuola sta proprio 
degenerando perché poi ci chiede anche un intervento in questo caso diverso sulle medie che non ce la fanno 
a curare le persone, i ragazzi che sono lì dentro perché riescono a dire che in 30 ragazzi una sola 
insegnante non ce la fa a controllarli. Qui sinceramente non sappiamo neanche come riuscire ad intervenire 
perché nel caso precedente li si tratta di una operazione più che di aggiungere un'ora o un'ora e mezzo di 
lavoro eccetera; qui è proprio una persona da mettere e non riesco a capire come possiamo intervenire 
come comune. Quindi li non so sinceramente come riusciremo ad uscirne. 
Adesso avremo un altro incontro con la preside e vedremo di approfondire la situazione. 
 
SINDACO - Altri interventi?  Metto ai voti. Favorevoli? 12.  Contrari? Nessuno.  Astenuti? 5. 
 
SEGRETARIO - L’immediata eseguibilità. 
 
SINDACO - Votiamo l’immediata eseguibilità.  Favorevoli? 12.  Contrari? Nessuno. Astenuti? 5. 
Passiamo al prossimo punto. 
 
- Chiuso il dibattito - 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
UDITO quanto precede; 
 
RICHIAMATO l’art. 193, 2° comma del D. Lgs. 267/2000 che testualmente recita:  
 “Con periodicità stabilita dal regolamento di contabilità e comunque almeno una volta entro il 30 settembre 
di ciascun anno, l’organo consiliare provvede con delibera ad effettuare la ricognizione sullo stato di attuazione dei 
programmi. In tale sede l’Organo consiliare da atto del permanere degli equilibri generali di bilancio o, in caso di 
accertamento negativo, adotta contestualmente i provvedimenti necessari per il ripiano degli eventuali debiti di cui 
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all’art. 194, per il ripiano dell’eventuale disavanzo di amministrazione risultante dal rendiconto approvato e, qualora i 
dati della gestione finanziaria facciano prevedere un disavanzo di amministrazione o di gestione, per squilibrio della 
gestione di competenza ovvero della gestione dei residui, adotta le misure necessarie a ripristinare il pareggio. La 
deliberazione è allegata al rendiconto dell’esercizio relativo.” 
 
PRESO ATTO della relazione dei Responsabili di Settore e della Giunta Comunale redatta con riferimento 
agli obiettivi delle previsioni del Bilancio 2010, contenente l’esito della ricognizione sullo stato di attuazione 
dei programmi, allegata al presente atto sub. A); 
 
EFFETTUATA la verifica degli equilibri di bilancio, dalla quale emerge che gli stessi permangono, come 
da attestazione dell’Ufficio di Ragioneria allegata al presente atto sub. B); 
 
DATO ATTO che: 

- in sede di ricognizione si è rilevato che il Conto Consuntivo 2009, approvato con delibera consiliare 
n. 19 del 19/04/2010, si è chiuso con un avanzo di amministrazione di  € 211.227,60; 

- permane la situazione di incertezza legata al contenzioso con A.M.S.C. SpA a seguito della 
rescissione da parte di questo Ente del contratto di servizio per la gestione del civico acquedotto e 
che nel caso di conferma dei dati relativi alla chiusura del bilancio 2009 e informazioni precise sulla 
conclusione del contenzioso stesso verrà predisposta opportuna variazione di bilancio in fase di 
assestamento di bilancio e, quindi, entro il 30 novembre 2010 per dotare il bilancio in corso di 
ulteriori risorse in aggiunta a quelle già stanziate in fase preventiva ammontanti a €. 90.000,00;  

 
DATO ATTO che sulla presente proposta è stato acquisito il parere favorevole dell’Organo di Revisione 
contabile; 
 
VISTO il parere favorevole reso ai sensi dell’art. 49, c. 1, D.Lgs. n. 267/00, in ordine alla regolarità tecnica e 
contabile dal Responsabile interessato;  
 
Con voti favorevoli n 12, resi per alzata di mano da n. 17 consiglieri presenti dei quali n. 12 i votanti e n. 5 
gli astenuti ( Perazzolo Giuseppe, Tomasini Andrea Luigi, Taiano Ruben, Cassani Dimitri e Malvestito 
Alberto);   

DELIBERA 
 
1 - di prendere atto dell’effettuata ricognizione sullo stato di attuazione dei programmi, come da relativo 
allegato n. A); 
 
2 – di dare atto del permanere degli equilibri generali di bilancio e, pertanto, dell’insussistenza dei 
presupposti funzionali all’adozione dei provvedimenti di ripiano di cui all’art. 193 – 2° comma del D. Lgs. 
267/2000, Testo Unico delle Leggi sull’Ordinamento degli Enti Locali; 
 
3 - di dare atto che sulla presente proposta è stato acquisito il parere favorevole dell’Organo di Revisione 
contabile (all. C). 
 
Successivamente, con separata votazione avente il seguente esito : voti favorevoli n 12, resi per alzata di 
mano da n. 17 consiglieri presenti dei quali n. 12 i votanti e n. 5 gli astenuti ( Perazzolo Giuseppe, Tomasini 
Andrea Luigi, Taiano Ruben, Cassani Dimitri e Malvestito Alberto), la presente deliberazione viene 
dichiarata immediatamente eseguibile. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

PARERI ESPRESSI DAI FUNZIONARI RESPONSABILI IN ORDINE ALLE COMPETENZE LORO ATTRIBUITE 
REGOLARITA’ TECNICA                                                         REGOLARITA’ CONTABILE 
Il Responsabile Settore Servizi Generali e Finanziari                     Il Responsabile Settore   Servizi Generali e Finanziari                        
f.to    Roberta Ferrari                                                                        f.to  Roberta Ferrari     



Verbale del Consiglio Comunale n. 50 del 29.09.2010 10

Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 
  IL PRESIDENTE                                                                      IL  SEGRETARIO COMUNALE 
 
  f.to Giuseppina Piera Quadrio                                                  f.to Adolfo D’Agata 
 
 

 
REFERTO DI PUBBLICAZIONE 

 
Il sottoscritto Segretario Comunale dichiara che copia della presente deliberazione viene 
pubblicata all’Albo   Pretorio di questo Comune il giorno   03/11/2010  e vi rimarrà  affissa per 15 
giorni consecutivi fino al   17/11/2010. 
 
Casorate Sempione, 03/11/2010 
 
                                                                                                 IL SEGRETARIO COMUNALE 
                                                                                                  f.to  Adolfo D’Agata 
 
 
 
La presente deliberazione è stata dichiarata di immediata eseguibilità ai sensi dell’art. 134,           
comma 4,  DLgs. 18/08/2000 n. 267. 
 
Casorate Sempione,   03/11/2010 
 
                                                                                                       IL SEGRETARIO COMUNALE 
                                                                                                       f.to Adolfo D’Agata 
 
 
 
La presente copia per uso amministrativo è conforme all’originale. 
 
Casorate Sempione,   03/11/2010 
                                                                                                     IL SEGRETARIO COMUNALE 
                                                                                                     dott. Adolfo D’Agata 
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